

Jaca Española

ÓRGANO DE LA OFICINA DE PRENSA Y PROPAGANDA

DIARIO PATRIÓTICO - N.º 528



2 de Abril de 1938
II Año Triunfal

Frente de la Montaña

La primer estampa de la guerra, que encontramos en nuestra marcha: un cementerio construido en primera línea, a cuya entrada reza esta frase: «Soldados de España ¡Presentes!». Dolor de cuerpos jóvenes, caídos en la lucha, y gloria de un ¡Presentes!, que señala el recuerdo imperecedero que guardaremos para los que alegremente se fueron a ocupar un puesto entre los preferidos del Señor.

Enseguida nuestra línea de trincheras, que pone límite a los campos totalmente sembrados por nuestros heroicos campesinos de la montaña; y unos metros más allá las fortificaciones que fueron rojas. Tras éstas las primeras muestras de la barbarie; una gran casa de campo de la que solo queda en pie, un trozo de pared en forma de lápida, que parece pedir una inscripción que diga, «Por aquí pasó la horda».

Ya estamos en el primer pueblo liberado; las casas excelentemente saqueadas, y en lo que fué escuela, una alegoría al poderío de Rusia, bajo la cual hay este letrero «La U.R.S.S. un poderoso pueblo que supo «unirse» así, entre comillas, para que los milicianos que entre sí no se entienden, lo entiendan».

El cuadro más desolador, nos lo presenta la Iglesia convertida en cuartel y pajar; no queda ningún altar, ni nada que pueda asegurarnos que allí hubo Iglesia; únicamente al fondo, medio oculta entre la paja y las piedras amontonadas en forma de capilla, una pequeña imagen de la Virgen del Pilar, que fervorosamente recojo y entrego a la única familia que hay en el pueblo, por que hasta ahora vivió refugiada en nuestra zona.

En la casa que debió ocupar el mando rojo, gran cantidad de cartuchos y bom-

bas de mano, abandonadas en la huida; sobre las paredes, carteles que dicen: «El triunfo es nuestro», y debajo con letra que parece avergonzada por la mentira, «fortifiquemos en todo momento, que así no pasarán». Los pobres milicianos de la cultura, (son los que guarnecían este sector), sí que fortificaron bastante, pero los comisarios y demás ralea, solo debieron tener «momentos», para vaciar las innumerables botellas de licores, que encontramos en sus despachos.

El magnífico puente de hierro, que junto a la estación de Orna cruzaba el río Gállego, lo han volado como es costumbre suya; pasamos el río sobre unos tablones, en el monte encontramos a unos falangistas que nos cuentan su pena, por no poder alcanzar a los rojos, a pesar de andar muy deprisa.

Recorremos varios lugares más y en todos el mismo aspecto de suciedad y desolación; junto a ellos, encontramos un grupo de campesinos que como buenos montañeses, se crecen ante el dolor, sin que en sus rostros curtidos asome una señal de desconsuelo. Al despedirnos, con rabia y decisión de reconstruir su hacienda en bien de la Patria, nos saludan con la mano extendida; en su gesto firme veo cumplida la profecía de Onésimo: «Han de ser, las manos rugosas y encallecidas de nuestros campesinos, las más firmes palancas, en la construcción y sostenimiento, del Estado Nacional-Sindicalista».

A. BETÉS

LA REPOBLACION FORESTAL ORDENADA POR EL MINISTRO DE AGRICULTURA

En su condición de ministro de Agricultura, Raimundo Fernández Cuesta ha decidido iniciar la repoblación forestal, tan necesaria al resurgir de

España; tarea que, como señalan los puntos iniciales de Falange, ha de realizar en movilización de trabajo la juventud española, pero presente en las líneas de combate la totalidad de esa juventud, el Ministro, usando de sus facultades de Secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., se ha dirigido a todas las organizaciones provinciales afectadas por estos primeros trabajos de repoblación, para que la aludida labor que califica de obra histórica, se haga por los que se encuentran en la retaguardia.

Para llevar a la práctica el propósito de orden del camarada Fernández Cuesta se ha comunicado a todos los jefes provinciales de Falange Española Tradicionalista las disposiciones siguientes:

Tienen el deber de trabajar personalmente, los afiliados de 17 a 40 años; los mayores de esta edad podrán elegir entre trabajar por sí o abonar el jornal al obrero parado de Falange Española Tradicionalista que le sustituya. Quedan exceptuados de la obligación anterior los obreros parados, los que trabajen con jornal inferior a 10 pesetas y los enfermos. El tiempo mínimo que trabajará todo afiliado será media jornada y el máximo dos jornadas; en el caso de que no sea necesario, todos los afiliados que gocen de mejor posición social, de no haber bastante número de afiliados en el término municipal donde haya de hacerse la repoblación, se recurrirá a los municipios más próximos hasta completar el número necesario.

El jornal que ha de abonarse por los afiliados mayores de cuarenta años a los que trabajen por él, oscilará entre las diez pesetas en los pueblos, y doce pesetas en las ciudades.

El jefe provincial, de acuerdo con el jefe técnico, fijará el rendimiento mínimo de trabajo, teniendo en cuenta que los que han de prestarlo no tienen en general entrenamiento adecuado al plan de los trabajos de repoblación forestales.



Voz de Falange

«Sur» de Málaga, dedica un editorial al profundo sentido religioso que inspira la concepción falangista de la vida y del Estado, que no aciertan o no quieren comprender espíritus mezquinos:

«Nosotros creemos en el sentido de la vida. Esta creencia acompaña nuestros más tiernos orígenes. Ante un mundo debatido por el materialismo audaz, crudo y soez, somos firme, clara y sólida, una actitud hondamente espiritual. Todos los problemas del espíritu repercuten en nuestra conciencia. Y de ella, como fondo exacto de la vida, es donde hay que extraer nuestra doctrina. Carecemos de programas fáciles de hacer y más fáciles aun de olvidar. Pero tenemos una línea de conducta recta y clara, como todos nuestros actos y esa es la que invitamos a estudiar. Línea trazada en orden a un claro sentido. El sentido religioso y militar que informa e informará más cada día, nuestra vida entera.»

... «Hay voces profanas hechas a sacar, jugo y caldo de sus creencias, que con disimulada mala fe ven en el nuestro un movimiento secularizado, alejado por entero de los problemas religiosos.

Nuestra repuesta, nuestra conducta misma. Entre los viejos partidos políticos no hay uno solo que tenga en sus anales una contribución tan grande al renacimiento religioso de nuestra Patria como nuestro glorioso Movimiento que con elegante actitud, sin alardes religiosos, se ha implantado en nuestra España este amanecer religioso que llena de satisfacción y promesa abundante a las almas con ojos bien intencionados».

Información de la Guerra

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy.

En el frente de Aragón las tropas de nuestra derecha han ocupado los pueblos de Monroyo y Torres de Arcas, vértice San Bernardo y Más de Bartomeu. Algunas de nuestras posiciones fueron contraatacadas por el enemigo que fué rechazado sufriendo enorme cantidad de bajas. Se le cogieron además 22 prisioneros.

Las fuerzas legionarias después de rechazar contraataques a sus posiciones han ocupado los pueblos de Aréns de Lledó, Lledó y Valderrobles continuando hacia el Sur y cortando la carretera a la altura de la Bomica al Norte de las alturas del Pantano. Han cogido cerca de 400 prisioneros y abundante material siguiendo el avance a la hora de dar el parte.

Además anoche se presentaron a estas fuerzas 300 internacionales enemigos en su mayoría ingleses.

Otras tropas han conquistado en la provincia de Tarragona Poble de Masaluca y además el vértice Valdejordán prosiguiendo su avance.

Más al Norte fuerzas de caballería e infantería ocuparon las alturas al Sur Oeste de Fayón, después de vencer la resistencia opuesta por el enemigo que fué desalojado de sus posiciones.

En la provincia de Lérida han sido tomadas todas las alturas que dominan la capital por el Sur y por el Este y se ha cortado la carretera de Lérida a Monzón habiéndose hecho 188 prisioneros.

En el sector de Zaidín se ha ocupado Castillo de Gimeneles, caserío de Balmaya y el pueblo de Binéfar.

En nuestra izquierda se han tomado al Oeste de la carretera de Biescas varias posiciones y los pueblos de Acumuer, Asún, Yosa de Sobremonte, Escuer y Arguisal y al Este de dicha carretera los pueblos de Susín y Casbas de Jaca.

En el sector de Boltaña se ha rechazado un ataque enemigo sobre la cota 1.104 y en el de Barbastro se han ocupado Torres del Obispo, Calasanz, Peralta de la Sal, Azamuy y la Almunia de San Juan.

En el frente de Guadalajara han sido rechazados intentos de ataque del enemigo que ha sufrido grandísimo número de bajas y ha dejado en nuestro poder 4 tanques.

Salamanca, 1 de Abril de 1938.-II Año Triunfal.

Tip. Viuda de R. Abad. Mayor, 32.— JACA